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MINISTÉRIO DO MEIO AMBIENTE
INSTITUTO CHICO MENDES DE CONSERVAÇÃO DA BIODIVERSIDADE

REFÚGIO DE VIDA SILVESTRE DO RIO DOS FRADES
Rua Dona Candi, nº99, - Bairro Pacatá -  Porto Seguro - CEP 45810000

Telefone: (73)32881633

INFORMAÇÃO

 
1. Informamos que encontra-se extraviada a ata física da 3ª Reunião Extraordinária do Conselho
Consultivo do Refúgio de Vida Silvestre do Rio dos Frades ocorrida em  18/08/2022, bem como que seu
documento digital inserido no Sistema Eletrônico de Informações - SEI está incompleto (ausência do texto
das linhas 29 a 54) (vide 12868160).
2. Foi realizada comparação da redação do documento "Retificação de Informação contida na minuta da
ata da 3ª RE CC RVSRF" (12696838) com a redação da ata digital incompleta e constatou-se, a partir da
conferência do número de linhas e conformação das palavras ao final de cada uma delas, que trata-se de
texto similar ao que foi submetido à plenária à aprovação e que foi assinada por alguns dos participantes
presentes na reunião. Assim sendo, será inserido novo documento no processo denominado "Ata da 3ª
Reunião Extraordinária do CC_18ago22 COMPLETA" contendo a ata assinada incompleta (12868160)
acrescido da página 2 do documento de retificação (12696838). 

Documento assinado eletronicamente por Carolina Peixoto Ferreira, Analista Ambiental, em
05/04/2023, às 11:06, conforme art. 1º, III, "b", da Lei 11.419/2006.

A autenticidade do documento pode ser conferida no site https://sei.icmbio.gov.br/autenticidade
informando o código verificador 13917464 e o código CRC 7D76FC29.
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1 	 ATA da 32  reuniâo extraordinãrja do 

2 	 Refügio de Vida Silvestre do Rio dos Frades 

3 	 18 de agosto de 2022 

4 	A rei'nio ocorreu no Instituto Trancoso, no dia 18 de agosto de 2022 corn inIcio as 14 horas e 30 

5 	minutos. Tiago iniciou a reunio as 14:30 corn coro (sete conselheiros/ seis cadeiras), sendo Tiago 

6 	Leäo e Carolina Ferreira (lCMBio), Débora Ingrid (INEMA), Pedro Lucio (ADT), Jefferson Vellekoop 

7 	(CondomInio Paraju), Cleiudson Laje (RPPN Rio dos Brash) e Dhan Noei (Ambiental Bahia). Ern 

8 	seguida chegararn mais duas conselheiras, sendo Lais Freitas (Secretaria Municipal de Meio 

9 	Ambiente) e Suiá Sant'Ana 	mbiriba). A reunio teve como pauta a (i) leitura e aprovaçâo da 

10 	ATA da reuniäo anterior e apreciação das ausências justificadas; (ii) posse de novos conselheiros; 

11 	(iii) incluso de rnernbro no GT Piano de Manejo; (iv) revisOes pontuais do regimento interno; (v) 

12 	avaliaço do Conselho no mandato 2018 - 2020 e autoavaliação (proposta de realizarrnos na 

13 	Oltima reuniäo do ano, quando teremos que avaliar se querernos modificar o conselho corno urn 

14 	todo) e; (vi) inforrnes sobre a qualidade da água do rio dos Frades e a fauna da unidade de 

15 	conservaço, e o que houver. Tiago deu inIcio a reuniao inforrnando que o cancefamento da 

16 	reuniao ordinária e consequente marcaçäo da extraordinária se deu corn o cornunicado do 

17 	conseiheiro Moacyr, que.seria anfitrião do encontro, relatando urna invaso na Fazenda Itaquena 

18 	e consequente inviabilidade de rnanutenção da reuniao. Após apresentaçôes, Carolina iniciou a 

19 	pauta corn a leitura da ATA, no havendo objeçöes ou acréscirnos ao apresentado. Peu perguntou 

20 	sobre o leiläo informado pc 	•.acyr na 61tirna reuniäo ordirria e Juliana inforrnou que o leilo 

21 	no ocorreu porque a area indicada a leilao teria urn valor muito superior a rnulta devida e que 

22 	seria indicado urn segundo imOvei. Carolina apresentou as auséncias justificadas. Fol entendido 

23 	pela plenària que a justificativa apresentada por Allison näo seria abonada, ate que se modifique o 

24 	regirnento interno do conselho, mas houve a aquiescência para o abono de falta dos demais 

25 	justificados: Breno Antunes (CIPPA), Hie Luporini (SAT), Jefferson Vellekoop (CondornInio Paraju) e 

26 	Cleiudson Laje (RPPN Rio dos Brasil). As justificativas de Márcio Adaes e CIntia Hencker nao forarn 

27 	apreciadas, pois eles nao fazem rnais parte do conselho. Corn relaço a justificativa do conseiheiro 

28 	Hie, foi indicado que se converse corn a SAT para que se verifique se é realrnente o indicado para 
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55 	leitura ou no tenharn endereco eletrônico possarn acessá-la. Houve urn eritendirnento que 

56 	poderia haver urna perda no acesso a ATA rnas que esta perda poderia ser diminuIda corn a 
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representar a instituição, dada incompatibilidade eventual entre o trabalho com eventos e dias 29 

das reuniões do Conselho. Em seguida, Carolina deu as boas-vindas à ADT como nova instituição 30 

no Conselho e aos novos conselheiros: Laís, Pedro, Suiá e Dhan, apresentando à plenária a lista de 31 

outros novos membros do conselho. Dando seguimento a pauta, Carolina trouxe a proposta de 32 

inclusão de Aluanne da Secretaria de Meio Ambiente no GT Plano de Manejo. Tiago informou que 33 

o GT tem prerrogativa de fazer suas normas, mas como ainda não foi feita este regimento do GT, 34 

entende que a plenária poderia fazer esta inclusão. Carolina leu a apresentação encaminhada por 35 

Aluanne que “como bióloga e doutora em Ecologia e Conservação da Biodiversidade sei da 36 

importância de se preservar as Unidades de Conservação da região. Espero poder contribuir com 37 

meu conhecimento e também aprender participando do GT, além disso espero poder adquirir mais 38 

conhecimento sobre o RVS e outras Unidades de Porto Seguro a qual tenho atuado juntamente 39 

com a SEMAC”. A plenária concordou com a inclusão da mesma no Grupo de Trabalho. Dando 40 

início a pauta de revisão do regimento interno houve foco no artigo 6º conforme solicitação do 41 

conselheiro Allison, em reuniões anteriores, que entende que a ausência de um conselheiro 42 

suplente não deveria ser penalizada quando da presença do conselheiro titular, mesmo sendo de 43 

instituições diferentes. Tiago, disse entender que se instituições compartilham uma mesma 44 

cadeira e consequentemente um mesmo setor, como entende o ICMBio na formação de seus 45 

conselhos, estes deveriam conversar entre si para correta representatividade da categoria, o que 46 

já é previsto no artigo 11 do regimento nos incisos VI e VII. A plenária concordou sem objeções 47 

com a proposta e, de forma análoga, concordou-se em ajustar o art. 4º inserindo-se um parágrafo 48 

4º e também alterar a redação do artigo 11 incisos VIII e IX, reforçando a participação conjunta de 49 

instituições do mesmo setor. Ainda foi solicitado por Tiago a alteração na obrigatoriedade de 50 

leitura da ATA, sendo sugerido que a mesma fosse encaminhada por e-mail. Segundo ele, além de 51 

uma significativa dispersão dos conselheiros durante a leitura do documento, a leitura da ATA 52 

vinha ocupando significativo tempo das reuniões, desviando o foco das pautas propostas. Carolina 53 

ressaltou a importância da leitura para que mesmo aqueles que apresentem dificuldades de 54 

leitura ou não tenham endereço eletrônico possam acessá-la. Houve um entendimento que 55 

poderia haver uma perda no acesso a ATA mas que esta perda poderia ser diminuída com a 56 
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57 	disponibilizaco da ATA impressa e de urn agente ternporário ambiental para leitura àqueles que 

58 	tiverern dificuldade. A alteraco do artigo 12 inciso II foi aprovado conjuntarnente corn a inclusão 

59 	de urn inciso IX ao artigo 16, prevendo o envio eletrônico da ATA. Tiago inforrnou, tambérn, sobre 

60 	a necessidade de alteraçào nas datas de homologacâo constantes nos artigos 12  e 32,  assirn como 

61 	o terrno coordenaço regional, que na estrutura regirnentar do ICMBi0 foi substituida pela 

62 	geréncia regional. Ficou entendido que se houver a necessidade de ajuste de outro artigo para 

63 	adequaço daqueles rnodi 	s, o rnesrno será feito pela equipe da UC e cornunicado ao 

64 	Conselho. As rnodificaçöes aprovadas esto transcritas na tabela 1. Dando seguimento a pauta, 

65 	Carolina sugeriu que a avaliaço do conseiho e dos conselheiros seja passada para Lltima reunio 

66 	do ano juntarnente corn a reformulaçäo do Conselho, o que teve aquiescência pela plenria. Ser 

67 	sugerido, ainda, que Moacyr realize a apresentação da pauta sobre o histórico da Fazenda 

68 	ltaquena numa reunião extraordinária ou na ordinária de outubro, ficando a de dezembro a cargo 

69 	da avaliaço e modificaço do conselho. Nos inforrnes finais, Carolina relatou a coleta de água 

70 	realizada pelo IFBA e prefeitura rnunicipal corn auxIlio da equipe da UC para se avaliar o 

71 	derrarnarnento de produtos potencialmente tóxicos em Guaratinga. Ainda foi sugerido que Allison 

72 	apresente os resultados dos estudos sobre a contaminaço no Rio dos Frades na próxirna reuniäo 

73 	ordinária que ocorrerá no dia 7 de outubro. Tiago falou sobre o rnonitorarnento de rnastofauna 

74 	iniciado no Refügio e a incl, sâr -a unidade no programa Moriitora do ICMBi0, corn objetivos de 

75 	acompanharnento a longo prazo de diferentes grupos txonômicos como marnIferos, ayes 

76 	lirnnIcolas e tartarugas rnarinhas. Carolina relatou, ainda, sobre urna interferência da prefeitura na 

77 	ponte sobre o Córrego do Chato e falou sobre as perspectivas de renovaco do con5elho corn a 

78 	rnanutencâo de conselheiros após o rnandato de 4 anos. A reunio foi encerrada as 17:30 e eu, 

79 	Tiago Leao Pereira, redigi esta ATA que será encarninhada digitalmente e assinada na reunio 

80 	subsequente pelos conselheiros presentes e abaixo listados. 

81 

82 	Tiago Leo Pereira (lCMBio) 

83 	Carolina Ferreira (lCMBio) 

84 	Débora lngrid (INEMA) 
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85 	Lais Freitas (Secretaria Municipal de Meio Ambiente) 

86 	Sui6 Sant'Ana (TI. Imbirib ' 

87 	Pedro Lucio (ADT) 

88 	Jefferson VeUekoop (Condominio 

89 	Cleludson Laje (RPPN Rio dos Brasil) 

90 	Dhan Noei (Ambiental Bahia).L 

91 

NOME 	 INSTITuIçA0 OU COMUNIDADE 
I111JLAR (T) OU SIJPLENTE (S) 	 QUE REPRESENTA 

Lais Freltas dos Santos Silva (T) 	Orqãos Pub icos AmbLentais - Secretarla de Meld Ambbente e Causa Animal do Portc 
Segura 

Jorge Antonio Silva Costa 	 Unvrsiddos e lnslilIJ - sd€'T' 	cco Ex'ensd'_- Universiciode Federal do 
(antigo nas novo como titulat) (T) 	 Bahia - (IJFSB) 

Allison Goneaives Silva 	 Universidades e Inslituibes do Ensino, Pespuisa e Extensdo - Inslitulo Federal da Bahia 
(antigo mas novo como suplente) (S) 	 (IFBA) 

Laura Ramallo (1) 	 OrcanizçOes do Sociedade CviL - AssociafSo Despertar Trancoso (AOl) 

Pedro Luclo Assis ($) 	 Orcanizac.Oes do Sociedade C'I - Associacdo Despertar Trancoso (AOl) 

the luporini (1) 	 Organizades da Sociedade CLVII - Sociodado Amigos do Trancoso (SAT) 

Sot Miranda 11am (S} 	 OrganizacOes da Sociedade Civil - Sociedade Amigos do Trancoso (SAT) 

Ralury Sousa Santos (1) 	 Prorielários e Moradores do UC e entomb - Assoclacão dos Moradores de 
Itaporanga 

Sula Otiveira Braz Santana (7) 	 Povos tndioenas - Terra indigena Imbiriba 

Dhan Noel Bomfim da Silva 	 Empresarisi - Ambtentai Bahia 

Antonio Carlos Guedes da Silva 	 Empresarial - Trancoso Adventure 
(Kinho) (S) 

Figura 01— Novos conselheiros e conseiheiros corn ajuste de cadeira no Refugio de Vida Silvestre do Rio dos Erodes. 
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95 	Tabela 1: Apresentaco do texto original do regimento interno e texto nicdificado e aprovado ax reunião de 18 de agosto de 2022. Em 

96 	destaque Os trechos de alteraço do texto original. 

Texto anterior do regimento interno 

Art. 42 - A proposta. de substituicão de 

instituiço-rnembro deve ser encaminhada ao 

Presidente do Conselho quando: 

Texto aprovado na reunio de 

18 de agosto de 2022 

Art. 49 - A proposta de substituicào de 

instituiço-mernbro deve ser encaminhada ao 

Presidente do Conselho quando: 

o artigo 42  era finalizado originalrnente em seu §49 - No caso de cadeiras compartilhadas, a 

parágrafo 32. 	 falta não ser6 aplicada quando urna das 

instituicöes da vaga se fizer presente ao longo 

das reuniöes 

Art. 62 - A proposta de substituiço de 

representantes deve ser encaminhada ao 

gestor da instituição-membro quando ocorrer: 

- 0 texto do caput nâo se aplica quando o 

suplente, da mesma instituiçäo-rnembro, se 

fizer presente ao longo das reuniöes. 

Art. 11 - Caber6 aos membros do Conselho 

VIII - informar as instituiçôes-membro ou 

comunidade que representa, em reuniöes ou 

encontros prOprios, os a 	. is tratados e 

decisöes torn adas no âmbito cio Conselho; 

Art. 11— Caberá aos membros do Conselho 

IX - levar ao Conselho as demandas e 

discussöes das instituicöes-mernbro ou 

cornunidade que representa, identificando seus 

problernas, causas, interesses e argumentos. 

Art. 6 - A proposta de substituiçode 

representantes deve ser encaminhada ao 

gestor da instituiçao-membro quando ocorrer: 

- 0 texto do Ca put näo se aplica quando 

urn dos conselheiros da vaga se fizer presente 

ao longo da reuniao. 

Art. 11 - Caberá aos membros do Conselho: 

VIII - inforrnar as instituicöes-membro ou 

cornunidade/ setor que representa, em 

reuniOes ou encontros próprios, Os assuntos 

tratados e decisöes tomadas no âmbito do 

Conselho; 

Art. 11— Caberá aos membros do Conselho: 

IX - levar ao Conselho as demandas e 

discussOes das instituiçöes-rnembro ou 

comuntdade/ 	setor 	que 	representa, 

identificando 	seus 	problernas, 	causas, 

interesses e argumentos. 



U ( 

Kv 	 RODOSFADES 
MMA 

Tabela 1 - CONTINUAçAO: Apresentaco do texto original do regimento interno a texto modificado e aprovado na reunio de 18 de 

agosto de 2022. Em destaque as trechos de alteraço do texto original. 

Texto anterior do regimento interno 	 Texto aprovado na reunio de 
18 de agosto de 2022 

Art. 12 - As reuniöes do Plenário obedecero a Art. 12 - As reuniôes do Plenário obedeceräo a 

seguinte sequência: 	 seguinte sequência: 

II - leitura e aprovaçào de ata da reunio II - apreciacäo das ausências justificadas; 

anterior e apreciaço das ausências 

justificadas; 

Art. 16 - Os trabaihos de Secretaria Executiva Art, 16 - Os trabaihos de Secretaria Executiva 

serào desenvolvidos pelo(a) Secretrio(a) sero desenvolvidos pelo(a) Secrethrio(a) 

Executivo(a) do Conselho, corn apoio Executivo(a) do Conselho, corn apoio 

técnico-operacional e administrativo de outro técnico-operacional e administrativo de outro 

servidor do Refigio de Vida Silvestre Rio dos servidor do Refiigio de Vida Silvestre Rio dos 

Frades cabendo-Ihe: 	 Frades cabendo-Ihe:, 

o artigo 16 era finalizado origialmente em seu ! IX - enviar pelos meios de comunicaco oficlais 

inciso VIII. 	 a ATA da reunio anterior para aprovaço. 

WE 
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